

LE BŒUF « IRISH GRASS FED BEEF » OBTIENT SON IGP L'UE annonce l'enregistrement du « Irish Grass Fed Beef » en tant qu'appellation IGP (Indication Géographiquement Protégée)

Paris, le 8 décembre 2023
Communiqué de presse

29 novembre, Dublin, Irlande - La Commission européenne a accordé au « Irish Grass Fed Beef » (Bœuf Irlandais nourri à l'herbe) le statut d'indication géographique protégée (IGP) en reconnaissance de ses caractéristiques uniques et de son origine géographique.

Une Indication Géographique Protégée (IGP) est attribuée par la commission européenne à un produit agricole dont la qualité ou d'autres caractéristiques sont liées à son origine géographique. L'IGP consacre une production existante et lui confère une protection à l'échelle nationale mais aussi internationale. Avant l'Irish Grass Fed Beef, l'Irlande comptait 4 IGP : l'agneau "Connemara Hill Lamb", l'Irish Whiskey, l'Irish Cream Liqueur et le pain Waterford Blaa.

À la suite de l'annonce de la Commission Européenne, le Ministre irlandais de l'Agriculture, de l'Alimentation et de la Marine, Charlie McConalogue a déclaré :

« Je suis très heureux d'annoncer que le "Irish Grass Fed Beef" se voit reconnaître en tant qu'IGP par l'Union Européenne. L'annonce de cette semaine vient récompenser les efforts et l'implication de tous ceux qui ont œuvré pour offrir ce statut important à notre bœuf. »

Cette IGP contribuera à différencier la viande bovine irlandaise et à renforcer sa position dans nos différents marchés. Cela témoigne de la qualité exceptionnelle de nos produits et de la durabilité de notre système de production basé sur le pâturage. »

Le PDG de Bord Bia (Irish Food Board), Jim O'Toole, s'est également félicité de cette nouvelle, ajoutant :

« L'obtention du label IGP pour le "Irish Grass Fed Beef" est une ambition de longue date pour la filière viande bovine Irlandaise. Avec l'IGP le boeuf "Irish Grass Fed Beef" rejoint une liste de produits alimentaires européens réputés et qui ont su valoriser cette distinction. Nous sommes impatients de travailler avec nos clients et partenaires dans toute l'Europe pour tirer parti de cette opportunité pour la viande bovine irlandaise. »



L'obtention d'un IGP pour l'Irlande est directement lié à la démarche irlandaise « Grass Fed », lancée par Bord Bia et Teagasc (Agence irlandaise chargée du développement de l'agriculture et de l'alimentation) en 2020. « Grass Fed » est un système unique qui permet de quantifier le volume d'herbe consommé par les bovins durant leur vie. Il utilise les données collectées lors des audits d'exploitation conduits, de façon indépendante, dans le cadre du programme SBLAS : Sustainable Beef and Lamb Assurance Scheme (programme national d'assurance de la durabilité du bœuf et de l'agneau) de Bord Bia.

Ceci permet de garantir que la viande bovine IGP provient d'animaux dont le régime alimentaire est composé d'au moins 90 % d'herbe et de fourrages issus des prairies. L'IGP garanti également que les animaux paissent dans des pâturages ouverts pendant au moins 220 jours par an au cours de leur vie. Seule la viande bovine provenant de troupeaux respectant ces seuils et d'autres critères de qualification pourra porter l'appellation « Irish Grass Fed Beef ».

L'élevage de bovins sur des pâturages ouverts pendant la majeure partie de leur vie se pratique sur toute l'île d'Irlande. De ce fait l'IGP "Irish Grass Fed Beef" est ouvert à l'ensemble des 32 comtés, soit la république d'Irlande et d'Irlande du Nord.

Avant de pouvoir commercialiser l'IGP "Irish Grass Fed Beef" les abattoirs et ateliers de découpe devront être audités par le ministère irlandais de l'Agriculture, de l'Alimentation et de la Marine. Cet audit est indispensable pour obtenir l'autorisation de commercialiser de la viande de bœuf portant le label IGP « Irish Grass Fed Beef ».

Dès le printemps 2024 Bord Bia lancera une campagne de promotion de l'IGP « Irish grass-fed beef » sur les principaux marchés européens.

[Télécharger les visuels](#)

À propos de Bord Bia

Bord Bia possède 14 bureaux à travers le monde. Le bureau de Paris est responsable de la promotion des produits irlandais en France, en Belgique et au Luxembourg. Pour remplir ses missions, Bord Bia collabore régulièrement avec l'ambassade d'Irlande et les autres agences publiques irlandaises et le réseau irlandais en général. Le bureau propose une série de services aux entreprises irlandaises allant de la communication générale, au soutien à la prospection, en passant par des analyses de marché.